

Actuellement la diététique et la thérapeutique du premier âge subissent une véritable évolution. Depuis la guerre, pour lutter contre la mortalité infantile, les œuvres de puériculture, les consultations de nourrissons, etc., se multiplient et chaque jour, le médecin est sollicité pour diriger un allaitement maternel, pour régler l'alimentation par les laits modifiés, etc. Il doit connaître à fond le traitement des troubles digestifs, des affections cutanées de la première enfance. Il lui faut dépister la syphilis héréditaire latente, la tuberculose. La première partie du volume répond à ces desiderata.

Dans la seconde partie, pour chaque maladie de la seconde et de la grande enfance, seules les médications qui ont fait leur preuve sont proposées, avec leur forme d'emploi, la posologie suivant l'âge, les voies d'introduction, leurs avantages et leurs inconvénients. Une grande place est faite aux apports les plus récents de la thérapeutique (vaccins, sérums, agents physiques).

D'autre part, on trouvera dans cette Consultation journalière, et sous une présentation originale, de véritables ensembles cliniques qui prougent les diverses manifestations de la tuberculose de l'enfance, le rhumatisme et ses séquelles, les néphrites aiguës, etc. Le lecteur assiste ainsi à l'évolution de la maladie et trouve à chacune de ses étapes, des indications thérapeutiques précises.

Le remarquable volume de M. G. Blechmann remplira certainement le rôle essentiellement pratique que se sont proposés les promoteurs de cette intéressante collection.

LES MALADIES DES REINS, par le Docteur G. SIGURET, médecin assistant à l'hôpital d'Urologie, consultant à Saint-Nectaire. 1 vol. in-16 de 164 pages; cartonné: 10 fr., plus hausse de 20%: **12 francs**.

(*Les Consultations journalières*)

GASTON DOIN et Cie, Editeurs.

Rédigé d'une façon claire et précise, ce petit volume constitue un véritable vade-mecum indispensable aussi bien à l'étudiant qu'au praticien.

Il n'a pas la prétention d'être complet ainsi que les gros traités. Comme il s'agit d'un ouvrage destiné à être consulté tous les jours, l'auteur a volontairement évité tout ce qui n'est pas essentiellement pratique. De même il a volontairement exclu certaines consultations que l'on trouvera développées dans d'autres volumes de la collection.

En revanche, il a longuement insisté sur la thérapeutique, en écrivant un certain nombre de chapitres avec son expérience personnelle.

DERMATOLOGIE, par Jean GATE, médecin des hôpitaux de Lyon, 1 vol. in-16 de 438 pages, cartonné: **20 fr.**, plus hausse 40%, soit **28 francs** (de la collection des Consultations journalières).

La Dermatologie est une science ardue pour les non initiés; il faut en chercher les raisons dans la richesse et la complexité souvent déconcertante de sa terminologie, dans les ressemblances objectives que présentent fréquemment des dermatoses essentiellement différentes, dans les surprises parfois désagréables que réserve une thérapeutique spéciale cependant apparemment très simple. L'auteur de ce précis a eu pour objectif de rendre si possible moins rebutante l'étude de cette branche de la médecine, par ailleurs si intéressante et d'une réelle utilité pratique pour le praticien.

Dans une première partie sont longuement exposées les ressources thérapeutiques que le praticien a à sa disposition. L'hygiène générale avec l'étude des régimes et des climats; les moyens biologiques (vaccins, tuberculine, injections intra-veineuses et intra-musculaires, médications désensibilisantes et médications de choc, opothérapie, crénothérapie); les traitements locaux, groupés sous les deux rubriques: **physiothérapie** (pansements humides, lotions, pulvérisations, cataplasmes, bains, décapage des téguments et ablation des croûtes, épilation, air chaud, héliothérapie, lumière artificielle, thermo et galvano-cautérisation, scarifications, neige carbonique, électricité, haute fréquence, radiumthérapie et radiothérapie) et **chimiothérapie** (poudres, pommades, pâtes, crèmes, glycérés, vernis, colles, antiphlogistiques, antiprurigineux, antiseptiques, natiparasitaires, décapants et kératolytiques, réducteurs, cicatrisants et kératoplastiques) constituent autant de chapitres où le médecin pourra trouver des indications précises sur les divers agents thérapeutiques; sur leur action et leur mise en application.

La seconde partie envisage les lésions élémentaires dont la connaissance parfaite est indispensable au dermatologue, pour lequel elles constituent le fil conducteur qui lui permettra de comprendre la terminologie dermatologique et de conduire correctement son diagnostic.